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A voz do Povo

AZIZ AHMED
������������������� 
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A reforma da imprensa, nos anos 50, incluiu a moderniza-
ção do texto. Expressões como fulano estava “homiziado” 
ou sicrano foi socorrido no “nosocômio”, importadas do 
jargão bacharelesco, foram devolvidas aos donos. “Oitiva”, 
idem. Entretanto essa palavra reaparece agora, com força no 
noticiário. Que legisladores e advogados falem “jurisdiquês”, 
ok, assim como economistas se comuniquem em economês e 
a turma de TI, em “portingles”. A função do profissional de 
mídia, por&eac ute;m, é também a de traduzir essas várias 
línguas, de forma clara. Assim, a explicação mais provável, 
me parece, é uma preocupação com o rigor da informação 
em detrimento da clareza do texto. Bobagem. Termos técni-
cos que tenham sinônimos consagrados pelo uso, devem ser 
traduzidos. Portanto, muito mais claro e simples do que “a 
oitiva está marcada para o dia tal”, é “fulano será ouvido” 
ou “falará” no dia tal”. Deixemos “oitiva” para os “autos”. 
(Bruno Thys)
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Em observação paralela, o parceiro Bruno Thys acrescenta que, se coletiva 
ganhasse jogo, o Tite seria imbatível. As entrevistas do técnico da seleção bra-
sileira são aulas de tática de futebol. Se o time adversário ouvisse uma dessas 
apresentações, segundo Thys, nem entraria em campo: preferia perder por W.O. 
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Enquanto criam-se adjetivos complicados na língua pátria, o presidente da Re-
pública se revela fi el ao idioma tupiniquim. Quando abre a boca, diz coisas que 
a galera do cercadinho entende e gosta de ouvir. Isso ninguém pode negar. Nem 
é obrigado a concordar.
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Pela sequência de fatos, é de se supor que as Forças Armadas estão se conver-
tendo em partido político. O pior dos mundos. (Bruno Thys)
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Há um forte cheiro de pólvora no ar
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Foi sepultado ontem, no cemitério Jardim da Saudade, em Su-
lacap, o corpo de Antônio Antunes Coimbra. Irmão do Zico, o 
Galinho de Quintino, o também rubro-negro Tonico tinha 71 anos. 
Não foi de Covid.
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Dia 4 de junho, o PM Rodrigo Medeiros lanchava na rua Dul-
cídio Lago, no Méier. Ao ouviu gritos de “socorro”, mesmo de 
folga e desarmado, perseguiu e imobilizou um bandido armado 
com uma faca, e que tinha assaltado clientes de outro estabele-
cimento. O caso foi registrado na 23ª DP. O marginal tinha 17 
passagens pela polícia.
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A cotação do general Hamilton Mourão, em Brasília, 
aumenta na mesma proporção em que recrudescem 
os riscos de impeachment e de uma crise militar. O 
vice-presidente anda pisando em ovos.
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Entre os dirigentes à frente do projeto, o Nubank é 
apontado como um potencial patrocinador da nova 
liga de clubes que está sendo criada para organi-
zar o Campeonato Brasileiro. Segundo o Relatório 
Reservado, a “sócia” Anitta poderia muito bem ser 
convocada para ser a cheerleader isolada do banco 
nas principais partidas do campeonato.
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José Luiz Datena é o novo filiado do PSL, que quer 
lançá-lo à Presidência com o general Carlos Alber-
to dos Santos Cruz como candidato a vice. Só que 
ninguém da sigla falou, até agora, com Santos Cruz. 
Com um baita salário na Band, Datena só se candi-
data se estiver bem nas pesquisas.

�����	����������
�	���
O Ministério das Relações Exteriores acionou suas 
representações internacionais na tentativa de resol-
ver o grave problema dos estudantes brasileiros que 
têm sido barrados em diversos países da Europa por 
conta da pandemia e correm o risco de perder suas 
bolsas. 
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O impacto líquido das medidas propostas no projeto 
de lei de reforma do Imposto de Renda será de R$ 
2,47 bilhões, em 2022, conforme novos cálculos da 
Receita Federal. Até 2024, o aumento da arrecadação 
será de R$ 6,15 bilhões.
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Os consumidores que frequentam o Barra Shopping, 
o New York City Center e o Park Shopping Campo 
Grande, da Multiplan, podem contar com descontos 
de até 70% em seus produtos. Neles vai rolar, de 
quinta a domingo próximos, a famosa Liquidação do 
Lápis Vermelho.
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Um bebê com uma doença que pode ser letal vai receber o 
medicamento mais caro do mundo pela rede pública de saúde 
do Reino Unido, após uma campanha bem-sucedida realiza-
da por seus pais, o que levou o governo britânico a negociar 
diretamente com o laboratório produtor do remédio, obtendo 
um desconto, cujo valor não foi revelado. Edward (na foto 
com os pais), de dez meses, tem atrofia muscular espinhal 
severa (ausência de uma proteína vital para o desenvolvi-
mento muscular). Ele receberá a nova terapia genética com o 
medicamento Zolgensma, a um custo de 1,79 milhão de libras 
(R$ 13 milhões).
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um total de 2.222 oportunidades de 
estágio e aprendizagem para alu-
nos dos ensinos médio e superior. 
As vagas são para diversas cidades, 
como Petrópolis, Macaé, Niterói e 
Campos.

Segundo o superintendente 
do CIEE/Rio, Paulo Pimenta, a 

oferta de estágios voltou a cres-
cer, e a hora de aproveitar o rea-
quecimento do mercado é agora.                                                                                
Os interessados devem se cadastrar 
no site do CIEE. Há chances tam-
bém para pessoas com defi ciência 
(PcDs). Neste caso, os interessa-
dos devem enviar currículo para o 
e-mail programapcd@cieerj.org.br.

T
ermina amanhã o prazo para inscrição no Exa-
me Nacional do Ensino Médio (Enem) 2021. 
Os interessados em participar do certame, 
isentos ou não, devem acessar o site do Ins-

tituto Nacional de Estudos e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep) para fazê-lo.

A taxa de inscrição para os não isentos é de R$ 85. 
O pagamento deve ser feito por meio de Guia de Reco-
lhimento da União (GRU Cobrança).

Provas
As provas do Enem 2021 serão aplicadas nos dias 

21 e 28 de novembro, tanto a versão digital quanto a 
impressa. As duas versões também terão a mesma estru-
tura de prova: quatro cadernos de questões e a redação.

Cada prova terá 45 questões de múltipla escolha, 
que, no caso do Enem Digital, serão apresentadas na 
tela do computador. Já a redação será realizada em for-
mato impresso, nos mesmos moldes de aplicação e cor-
reção da versão em papel. Os participantes receberão 
folhas de rascunho nos dois dias.

No primeiro dia, serão aplicadas as provas de lingua-
gens, códigos e suas tecnologias, e ciências humanas e 
suas tecnologias, além da redação. A aplicação regular 
terá cinco horas e 30 minutos de duração.

No segundo dia, as provas serão de ciências da natu-
reza e suas tecnologias, e matemática e suas tecnolo-
gias. Nesse caso, a aplicação regular terá cinco horas 
de duração.

Provas do exame 
digital e impresso serão 
aplicadas em novembro

Interessados devem 
se cadastrar no site

Um caminhão de pequeno porte 
fi cou destruído durante um acidente 
na pista sentido Teresópolis da Rodo-
via Rio-Teresópolis, BR-116, altura 
de Nova Campina, Duque de Caxias, 
Baixada Fluminense, na manhã e 
ontem. Segundo informações ini-

ciais do Corpo de Bombeiros, não 
houve vítimas.

Às 8h, o trânsito na região estava 
em meia pista, o que causou con-
gestionamento na rodovia. Agentes 
da Polícia Rodoviária Federal estão 
no local.

Não houve 
feridos
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A
pós reportagem di-
vulgada revelar a 
identidade do po-
licial militar Sau-

ler Sakalem como suposto 
autor da agressão contra An-
thony Garotinho em Benfi ca, o 
ex-governador protocolou um 
ofício direcionado ao governa-
dor Cláudio Castro solicitan-
do sua inclusão no Programa 
de Proteção à Vítimas e Teste-
munhas Ameaçadas do Esta-
do do Rio de Janeiro (Provita-
-RJ). O pedido também inclui 
a esposa Rosinha Garotinho, 
ex-governadora do Rio.

A matéria baseia-se no 
procedimento investigatório 
PIC 021.13.460/2017 junto 
ao MP/RJ.

De acordo com o pedido, 
“Após a identifi cação do 
homem que agrediu Garoti-
nho, a promotora de Justiça 
Angelina Glioche foi afastada 
e o caso está inerte no Minis-
tério Público desde então”.

A reportagem também 
revela que o policial é fi lho 
do ex sub-secretário  da SEAP,  
que também se chama Sau-
ler Sakalem, foi investigado 
por permitir mordomias na 
cadeia para Sérgio Cabral e 
outros presos.

No pedido de proteção,  
Garotinho aponta que “o pai 
do agressor também é inte-
grante da corporação e quando 
observadas as investigações 
que recaem sobre o sujeito, 
percebe-se que há uma pre-
dileção política quando ao 
grupo de Sérgio Cabral, ini-
migo declarado de Anthony 
Garotinho.

Isso porque Garotinho, no 
seu dever jornalístico,  foi res-
ponsável por a investigação em 
desfavor de Cabral, desven-
dando, inclusive, que a “farra 
dos guardanapos” (conhecida 
reunião de Cabral e aliados 
políticos em Paris) foi custe-
ada com dinheiro público”.
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Sessenta pessoas em situação de 
rua foram imunizadas, em Cabo Frio, 
com a vacina contra a Covid-19. A 
ação foi realizada pela Secretaria de 
Saúde, em parceria com a Secreta-
ria de Assistência Social. A vacina-
ção deste grupo começou no dia 8 
de junho e terminou na última sexta-
-feira (9). 

Para atingir um maior número 
possível de pessoas, os profi ssionais 
que atuam na abordagem social fi ze-
ram um levantamento daquelas que 
já são atendidas no Centro de Acolhi-
mento Municipal e na Casa de Pas-
sagem, e também nos pontos espe-
cífi cos da cidade onde essas pessoas 
costumam fi car. 

“Iniciamos a imunização por quem 
já é acolhido na Casa de Passagem e 
Centro de Acolhimento, e concluímos 
realizando o que chamamos de busca 
ativa pelas pessoas que se mantém nas 
ruas. A partir de agora, continuare-
mos realizando o encaminhamento 
desse público por meio do Centro de 
Referência Especializado em Assis-
tência Social, o CREAS” explicou a 
superintendente da Proteção Social 

Especial, Mariana Rangel. 
Para o secretário de Saúde, Felipe 

Fernandes, a vacinação de mais um 
grupo prioritário, e o avanço na apli-
cação da primeira dose na população 
em geral, coloca Cabo Frio à frente do 
previsto na segunda edição que pac-
tua o calendário unifi cado do Estado 
do Rio de Janeiro. 

“Estamos seguindo com todo rigor 
o Plano Nacional de Imunização e 
com responsabilidade na aplicação 

das doses da vacina, que é escalo-
nada devido ao envio pelo Estado, em 
pessoas que fazem parte dos grupos 
prioritários. Graças a essa atuação, 
a imunização da nossa cidade avan-
çou e permitiu a redução em 80% 
nos casos de internação com agra-
vamento da doença. Nós pedimos 
agora para que a população mante-
nha a consciência e evite aglomera-
ções, utilize máscara e álcool em gel” 
conclui Felipe Fernandes.

Equipes percorreram locais 
no primeiro distrito e de 
Tamoios para a imunização 
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Depois de dois anos sem 
ser realizado tradicionalmente 
no mês de julho, o evento mais 
saboroso de Búzios tem previ-
são de acontecer em outubro. 
E em novo formato: durante 
todos os fi ns de semana do 
mês, para que tenha rotativi-
dade de público.

Para evitar aglomeração, o 
festival acontecerá em vários 
pontos da cidade, com direito 
a intervenções artísticas. O 
evento pretende divulgar toda 
a diversidade gastronômica 

que Búzios oferece, reunindo 
desde receitas da culinária 
dos povos tradicionais (qui-
lombolas, caiçaras e pescado-
res), até pratos de alta gastro-
nomia assinados por renoma-
dos chefs. 

Atualmente, a cidade está 
sob a bandeira amarela, apre-
sentando baixos índices de 
contaminação, com a menor 
taxa de letalidade da Baixada 
Litorânea e com cerca de um 
terço da população local vaci-
nada.
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A Prefeitura de São Gon-

çalo, através da Secretaria de 
Educação, fi rmou um convênio 
com a Universidade do Estado 
do Rio de Janeiro (UERJ) para 
ofertar cursos de extensão 
aos gestores educacionais da 
rede municipal. As inscrições 
tiveram início ontem (12) e 
seguem até o dia 23 de julho.

Ao todo, serão 110 vagas 
para dois cursos, que serão 
ministrados pela inter-
net. O curso “Cartas entre 

educadoras(es) das infâncias: 
compartilhando desafi os da 
prática” conta com 60 vagas. 
O início está previsto para o 
dia 02 de agosto, com término 
em 31 de outubro. As inscri-
ções podem ser feitas através 
do link.

Já o curso “Formação de 
gestores educacionais da edu-
cação básica em São Gon-
çalo”, com 50 vagas, vai ter 
início em 04 de agosto e tér-
mino em 13 de dezembro. As 

inscrições podem ser feitas 
através do link.

“A formação do profi ssional 
da educação não para e a atu-
alização é um processo neces-
sário na busca do aperfeiçoa-
mento diário. A Secretaria de 
Educação está sempre atenta 
às oportunidades de parcerias 
para proporcionar as melho-
res experiências aos servido-
res da Educação”, ressaltou a 
secretária de Educação, Lícia 
Damasceno.

Anthony Garotinho

Para evitar aglomeração, 
o festival acontecerá em 
vários pontos da cidade

Atividade de extensão 
vai ser realizada 
pela internet
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A 
Prefeitura do Rio 
informou que irá 
multar a Confe-
deração Brasilei-

ra de Futebol (CBF) por des-
cumprir protocolos sanitários 
durante a fi nal da Copa Amé-
rica, no último sábado (10), 
no Maracanã. A infração foi 
considerada “gravíssima”, e 
a multa será de R$ 54 mil. O 
estádio recebeu 10% da capa-
cidade em cada setor.

A determinação pela multa 
é do Instituto Municipal de 
Vigilância Sanitária, Vigilân-
cia de Zoonoses e de Inspe-
ção Agropecuária (Ivisa-Rio). 
Segundo o instituto, a CBF, 
organizadora do evento, des-
cumpriu as regras sanitárias 
determinadas pela Conmebol 
e pela prefeitura. Em nota, a 
Secretaria Municipal de Saúde 
afi rmou que esteve no local e 
constatou os seguintes pontos: 
- “Aglomeração nos acessos ao 
estádio gerado pela desorgani-
zação no credenciamento de 
convidados, pois não houve 
escalonamento de horário de 
chegada à partida, além da 
insufi ciência da estrutura de 

acolhimento montada pelo 
organizador”.

- “Houve o respeito à limi-
tação de 10% da capacidade 
instalada de cada setor do 
estádio para a ocupação de 
público”.

- “Apesar dos esforços do 
organizador foi constatado 
que parte signifi cativa do 
público insistia em permane-
cer sem máscara facial e des-
respeitando o distanciamento 
mínimo estabelecido de 2 m 
entre grupos e famílias”.

- “Não foi realizado testa-
gem dos convidados no local da 
partida, por meio da pesquisa 
de antígeno por swab, conforme 
pactuado pelo organizador no 
Protocolo Sanitário submetido 
à aprovação da SMS”.

- “Tendo em vista a denún-
cia de que convidados teriam 
apresentado testes RTC PCR 
supostamente falsos, a SMS 
fará o rastreamento por amos-
tragem e que, caso se com-
prove tal prática, tomará as 
medidas pertinentes”.

No Diário Ofi cial, a Secre-
taria Municipal de Saúde 
obrigava “a acomodação do 

Partida entre Brasil e Argentina 
aconteceu no último sábado
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Mais uma empresa de ônibus 
entrou com um pedido de recupe-
ração judicial, ontem, no Tribu-
nal de Justiça do Rio de Janeiro 
(TJRJ). De acordo com o Rio Ôni-
bus, a Transportes Vila Isabel, que 
opera linhas do consórcio Intersul, 
vem enfrentando uma grave crise 
financeira que afeta todo o setor 
dos transportes públicos, agravada, 
principalmente, pela pandemia da 
covid-19. Ao todo, nove empresas 
da cidade entraram em recupera-
ção judicial e 16 já fecharam as 
portas desde 2015, duas durante 
a pandemia.   “O setor enfrenta 
crise desde 2015, agravada pela 
pandemia, quando perdeu 50% do 
volume de passageiros pagantes. 
Desde então, o Rio Ônibus vem 
comunicando a Secretaria Munici-
pal de Transportes sobre a urgente 
necessidade de suporte financeiro, 
para que a população não sofra com 
a diminuição de linhas e de veícu-
los nas ruas. O déficit de arrecada-
ção, só na cidade do Rio, já chega a 
R$1,5 bilhão”, disse o Rio Ônibus.

Rio Ônibus alega 
crise desde 2015

ReproduçãoDivulgação

Um incêndio atingiu, na 
manhã de ontem, uma fábrica 
abandonada na Rua General 
Bruce, em São Cristóvão, na 
Zona Norte do Rio. Segundo 

o Corpo de Bombeiros, não 
houve feridos. Ainda conforme 
a corporação, equipes do quar-
tel de Benfi ca saíram para aten-
der a ocorrência às 7h09.

Um ônibus de um esta-
leiro da Brasfels perdeu a 
direção, capotou e caiu em 
um rio na manhã de ontem, 
na RJ-155, na altura do dis-
trito de Lídice, em Rio Claro, 
Região do Médio Paraíba do 

Rio.  De acordo com uma tes-
temunha que está no local, o 
acidente deixou 24 trabalha-
dores da empresa feridos, um 
deles está em estado grave. 
Não há informações sobre 
mortes até o momento.
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público sentado, assegurando 
o espaçamento mínimo de 
metros entre cada indivíduo 
ou família”; e “o controle de 

acesso de público inclusive nos 
locais de testagem e demais 
ambientes do estádio”. Antes 
do jogo, torcedores brasilei-

ros e argentinos se aglomera-
ram nos portões de entrada do 
Maracanã, muitos sem más-
cara. O público presente era de 

convidados - não houve venda 
de ingresso -, e ainda assim 
houve confusão com os segu-
ranças do estádio.

Incidente ocorreu na 
Rua General Bruce
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Uma menina de seis anos 

morreu na última sexta-feira 
(9) após ser atropelada por 
uma motocicleta em Nova Fri-
burgo, na Região Serrana. A 
pequena Eduarda da Silva Fon-
seca atravessava a Rua Eugê-
nia de Almeida Maia, no bairro 
Conselheiro Paulino, quando 

foi atingida. 
Testemunhas relataram 

que o motociclista envolvido 
no acidente parou para prestar 
socorro. Familiares acionaram o 
Corpo de Bombeiros que socor-
reu a criança para o Hospital 
Municipal Raul Sertã, no Cen-
tro, mas ela não resistiu aos feri-

mentos. Ela teve traumatismo 
craniano. 

A família contou que Edu-
arda e uma irmã estavam vol-
tando da casa de uma amiguinha. 

Em nota, a Prefeitura de 
Nova Friburgo e a Secretaria 
Municipal de Ordem e Mobili-
dade Urbana lamentaram o aci-

dente e informaram uma visita 
técnica estava agendada para 
avaliar riscos de acidentes no 
local. Os técnicos da prefeitura 
devem ir no local nesta terça-
-feira (13), às 8h, para “estudos 
que tragam as devidas melho-
rias consideráveis para evitar 
novas tragédias”.
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o último domin-
go (11) o muni-
cípio de Manga-
ratiba foi palco 

do Desafi o de Ciclismo Ser-
ra do Piloto, a primeira pro-
va de ciclismo de montanha 
do estado do Rio de Janei-
ro do ano de 2021. O even-
to, que foi uma realização da 
Federação de Ciclismo do Es-
tado do Rio de Janeiro (FE-
CIERJ) e da Galvão Asses-
soria Esportiva, com apoio 
da Prefeitura de Mangara-
tiba, reuniu atletas de todas 
as idades, e de diversas par-
tes do país.

Duas modalidades dife-
rentes e duas quilometra-
gens de percurso foram dis-
putadas no circuito. Os mais 
de 320 participantes se divi-
diram entre os formatos de 
competição Speed e Mon-
tain Bike, e percorreram de 
40 a 80 KM.

O maior destaque da com-
petição foi o mineiro Felipe 
Marques, morador de Juiz de 
Fora-MG, que alcançou o pri-
meiro lugar na categoria Elite 
Masculino. Dentre os elogios 

que atribuiu ao município, 
ele destaca o desafi o que o 
percurso oferece.

“Eu já participei de uma 
competição nesta rota em 2016 
e refi z o trajeto novamente 
esse ano. Estou muito feliz e 
satisfeito em alcançar o pri-
meiro lugar. Além do circuito 
da Serra ser muito desafi ador, 
o visual é lindo, o que é um 
bônus no percurso”, afi rmou.

Entre os competidores que 
fi caram em primeiros luga-
res em suas categorias, está 
o  morador de Mangaratiba 
Carlos Frederico Castilho.

“A Serra do Piloto é o meu 
quintal, já subi isso aqui cen-
tenas de vezes. Sou morador 
de Mangaratiba e pratico esse 
esporte há 15 anos, é muito 
bom. Esta já é minha terceira 
prova aqui e meu primeiro 
pódio”, relata ele, que foi o 
ganhador do primeiro lugar 
na categoria Mountain Bike 
masculino 30+.

Além de Carlos, outra 
moradora de Mangaratiba 
desfrutou do lugar mais 
alto do pódio. Alba Neide de 
Moura conquistou o primeiro 

Reprodução

Evento  reuniu atletas de todas as 
idades, e de diversas partes do país

lugar da categoria Mountain 
bike feminino 30+. Para ela, 
o melhor aspecto do trajeto 
da Serra do Piloto, é a segu-
rança que oferece:

“Mangaratiba é um dos 
melhores lugares do Rio 
de Janeiro para praticar o 
ciclismo. A Serra é espeta-
cular. Eu sempre treino lá, 

subo sozinha, a segurança 
é de primeira. Como atleta 
e moradora da cidade fi co 
muito agradecida de ver o 
apoio que a Prefeitura dá para 

o ciclismo. Estou lisonjeada, 
pois, essa é a primeira prova 
que participo e consegui ser 
campeã dentro do meu muni-
cípio”, concluiu. 

O governador Cláudio 
Castro participou, no fi nal 
da manhã do último sábado 
(10/07), na praia de Abraão, do 
início do projeto Vacinação Ilha 
Grande, que irá imunizar toda 
a população local maior de 18 
anos. O prefeito de Angra dos 
Reis, Fernando Jordão, e o pre-
sidente da Comissão Externa 
de Enfrentamento à Covid-19, 
deputado federal Dr. Luizinho 
(PP-RJ) também estiveram pre-
sentes na ação.

Parceria entre o Governo do 
Estado, por meio da Secretaria 
de Estado de Saúde (SES), e a 
Prefeitura de Angra dos Reis, a 
vacinação faz parte de estudo 
epidemiológico para monito-
rar a imunização em massa. O 
objetivo é acompanhar, durante 
um mês, os efeitos adversos e 
a resposta da imunização na 
população, além de comparar a 
frequência de casos de covid-19 
com outras regiões da cidade.

“Essa vacinação em massa  
demonstra que queremos toda 
a população do estado vaci-
nada para que nossa vida volte 
ao normal. Aqui, além de pro-
teger todos, também estamos 

incentivando o turismo cons-
ciente. Precisamos vacinar, 
tomar a segunda dose e não 
escolher vacina”, afi rmou Cláu-
dio Castro.

A expectativa é que sejam 
vacinadas 2.500 pessoas com 
18 anos ou mais e que ainda 
não tenham recebido a primeira 
dose contra a Covid-19. Elas 
serão imunizadas com a vacina 
Janssen, de dose única.

“A vacinação de toda a 
população com 18 anos ou 
mais nos permitirá avaliar os 
efeitos, assim como a resposta 
imunológica da população. Em 
30 dias realizaremos teste soro-
lógico nas pessoas imuniza-
das para fazermos avaliação 
do cenário”, explicou o secre-
tário de Estado de Saúde, Ale-
xandre Chieppe.

Para o prefeito de Angra, 
Fernando Jordão, é um marco 
para o Estado do Rio.

“Vacinar todas as pessoas 
daqui representa a proteção 
da população e o retorno da 
economia. Essa iniciativa tam-
bém repercute no Brasil e no 
mundo, já que a ilha é patrimô-
nio mundial da Unesco”, disse.
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O objetivo é acompanhar, durante 
um mês, os efeitos adversos e a 
resposta da imunização na população
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No dia 17 de julho (sábado), das 
8h às 17h, em diversos postos da 
cidade, a Prefeitura do Município 
de São Francisco do Itabapoana e os 
alunos do 1º ao 5º período do curso 
de Medicina Veterinária da Estácio 
de Campos dos Goytacazes, sob a 
supervisão de seus docentes/coor-
denadores, vão realizar uma grande 
ação de utilidade pública: a Cam-
panha do “Dia D”, que vacinará 
gratuitamente cães e gatos con-
tra a raiva. A iniciativa será reali-
zada em todo o município e tam-
bém nos distritos que fazem parte 
de São Francisco do Itabapoana e 
a meta é imunizar 3 mil animais. A 
ação se faz muito importante por-
que alguns municípios do país estão 
registrando casos de raiva em mor-
cegos, doença que pode ser trans-
mitida para os animais e os seres 
humanos.

“Fazer parte desta campanha de 
vacinação contra a raiva será muito 
importante para os nossos alunos. 
A vacinação possibilitará não só o 
aprendizado de lidar diretamente 
com o animal e com o tutor, como 
também demonstrará a importân-
cia que o médico veterinário tem 
na Saúde Pública”, afirma Ales-
sandra P. Motta, coordenadora e 
docente do Curso de Medicina Vete-
rinária da Estácio de Campos dos 
Goytacazes. 

A vacina antirrábica é obrigató-
ria para cães e gatos. Os cachorros, 
por exemplo, devem receber a pri-
meira dose aos 6 meses de idade, ou 
seguir as recomendações do médico 
veterinário responsável. A aplica-
ção, geralmente é feita uma semana 
após a primeira dose da óctupla e 
o reforço deve ocorrer anualmente.  

A iniciativa contará com os alunos do 1º ao 
5º período do curso de Medicina Veterinária

Em maio deste ano, o Instituto 
Municipal Jorge Vaitsman, da Pre-
feitura do Rio de Janeiro, constatou 
um caso positivo de raiva em um 
cachorro. De acordo com as infor-
mações, o cão foi encaminhado para 
a unidade depois de ter sido diag-
nosticado com a raiva canina em 
uma clínica de Duque de Caxias.  

Do início do ano até junho de 
2021, a Coordenação de Vigilân-
cia de Zoonoses da cidade do Rio 
de Janeiro notificou nove casos de 
raiva em morcegos, cuja última 
notificação foi realizada agora em 
junho, na Zona Norte do Rio, no 
bairro da Ilha do Governador. O 
número é preocupante e acende um 
alerta, porque a raiva é transmi-
tida aos humanos e os animais por 
meio da saliva do morcego infectado 

pelo vírus Rhabdoviridae. Durante 
a mordida, o vírus penetra na cor-
rente sanguínea se espalhando de 
forma bem rápida e atingindo o sis-
tema nervoso. 

O município do Rio não regis-
trava casos positivos de raiva 
em cães ou gatos desde 2016. O 
último caso confirmado de raiva 
em humanos, no estado do Rio de 
Janeiro, foi em março do ano pas-
sado, no município de Angra dos 
Reis. Segundo relatos publicados 
na grande imprensa, um jovem foi 
mordido por um morcego e não 
foi à unidade de saúde para tomar 
as doses da vacina antirrábica. A 
última notificação foi realizada em 
2006, na cidade de São José do Vale 
do Rio Preto, também por meio de 
um morcego.



� ��������	
��������������	��
������������������������	

Reprodução


�����������������
�������������������������
������������������������ �!�����

Os objetos roubados 
foram recuperados
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Policiais militares da Operação 
São Gonçalo Presente prenderam em 
fl agrante dois homens por furto de 
energia elétrica em um poste loca-
lizado na Avenida Presidente Ken-
nedy, no bairro do Porto da Pedra, 
em São Gonçalo.

De acordo com a PM, os agentes 
estavam patrulhando a região quando 
viram dois homens, em atitude sus-
peita, usando equipamentos com o 
objetivo de fazer um ‘gato’ em um 
poste na localidade. Ainda conforme 
a corporação, eles tentaram mentir 
dizendo que eram funcionários da 

Enel e que por isso estavam reco-
lhendo os cabos.

Mesmo usando uniformes da 
empresa, os homens não tinham docu-
mentos que comprovassem o vínculo 
empregatício. Com isso, os agentes 
constataram a mentira.          Os ban-
didos foram encaminhados para a 
73ª DP (Neves), onde foram autua-
dos em fl agrante por furto de ener-
gia tentado. Eles seguem presos e os 
equipamentos usados pelos suspeitos 
para cometerem a tentativa de furto e 
o uniforme da Enel que eles usavam 
foram devolvidos para verdadeiros 

funcionários da empresa que foram 
chamados até a delegacia pelos poli-
ciais, após a prisão dos envolvidos.                                                
Em nota, a Enel se pronunciou sobre 
o ocorrido. “Além de ser crime, com 
pena prevista de um a oito anos de 
reclusão, o furto de energia afeta dire-
tamente a qualidade do serviço pres-
tado pela distribuidora e põe em risco 
a população, principalmente as pes-
soas que manipulam a rede elétrica. 
As ligações irregulares podem causar 
curtos-circuitos e sobrecarga na rede 
elétrica, ocasionando interrupção no 
fornecimento de energia”.

Eles faziam 
“gato” no poste

ReproduçãoDivulgação

Um homem foi preso 
após assaltar uma casa na 
Rua da Chita, em Bangu, 
na Zona Oeste do Rio, na 
noite do último domingo. De 
acordo com a Polícia Militar, 
durante o crime, uma car-
teira, R$ 90 em espécie e um 
cordão dourado da vítima 
foram levados pelo suspeito. 

Segundo a corpora-
ção, agentes da 14ºBPM 
(Bangu) foram acionados 
para a ocorrência. Os obje-
tos foram recuperados e o 
criminoso foi encaminhado 
para a 34ªDP (Bangu), e 
em seguida para a 35ªDP 
(Campo Grande), onde o 
acusado ficou detido.

Três homens foram encon-
trados mortos após dispa-
ros, na manhã de ontem, na 
comunidade da Metral, na Vila 
Kennedy, em Bangu, na Zona 
Oeste do Rio. Segundo a PM, 
não houve troca de tiros entre 
os militares e criminosos na 
região.

Policiais militares do 14º 

BPM (Bangu) foram aciona-
dos para atender ocorrência de 
disparos de arma de fogo na 
região e ao chegarem no local, 
os agentes encontraram os três 
corpos, segundo a PM. Com 
um dos homens, três carrega-
dores de pistola foram apreen-
didos. A origem do confronto 
é investigada. 
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O 
relatório semes-
tral do Instituto 
Fogo Cruzado, 
publicado on-

tem, apontou que, no pri-
meiro semestre de 2021, a 
Região Metropolitana do Rio 
de Janeiro enfrentou um au-
mento desordenado da vio-
lência armada, registrando 
uma média de 15 tiroteios 
por dia. Ao todo, foram 2.791 
tiroteios/disparos de arma 
de fogo, 595 mortos e 543 
feridos.

Segundo o instituto, 50% 
dos disparos de arma de fogo 
deixaram mortos e/ou feri-
dos no Leste Metropolitano. 
As chacinas na Baixada Flu-
minense aumentaram seis 
vezes e o número de mor-
tos civis cresceu oito vezes. 
Além disso, o número de 
agentes de segurança bale-
ados já é 27% maior que o 

registrado no mesmo semes-
tre de 2020. 

Dados do relatório indi-
cam ainda que ações de 
rotina e operações policiais 
aumentaram 7% neste ano, 
inclusive com crescimento 
de 19% do número de mor-
tes por armas de fogo nes-
sas ações.

O mês de janeiro foi o que 
mais registrou mortes, 116, 
enquanto o mês de março 
registrou o maior número de 
tiroteios, 607, sendo que o 
dia 17 de março foi o que teve 
mais tiros, 35, no semestre.

A violência armada, de 
acordo com o relatório, afe-
tou 442 bairros do Grande 
Rio. O bairro Praça Seca 
registrou um número três 
vezes maior de tiroteios no 
primeiro semestre de 2021 
que em 2020, foram 153 
troca de tiros.

O aumento da violência 
armada também foi prejudi-
cial para os agentes de segu-

rança. Ao todo, 38 agentes 
de segurança foram mortos 
e 56 feridos, incluindo poli-

ciais civis, militares e fede-
rais, guardas municipais, 
agentes penitenciários, bom-

beiros e militares das for-
ças armadas — na ativa, na 
reserva e reformados.
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Policiais da Delegacia de 

Repressão as Ações Criminosas 
Organizadas e Inquéritos Espe-
ciais (Draco) prenderam Airton 
Ramos Lino Junior no bairro de 
Cosmos, na Zona Oeste do Rio. 
O homem de 35 anos é acu-

sado de ter tentado matar a ex-
-companheira, Rayssa Rios de 
Souza, e a prima dela, Moni-
que Rios. O crime aconteceu 
em março do ano passado em 
Araruama, na Região dos Lagos 
do Rio.  Segundo informações 

da polícia, Airton estava escon-
dido em Cosmos. Agentes da 
Draco chegaram à sua loca-
lização com a troca de infor-
mações com policiais da 118ª 
DP (Araruama), delegacia res-
ponsável por investigar o caso. 

Airton teve a prisão preventiva 
decretada no último dia 9 pelo 
juiz Rodrigo Leal Manhães de 
Sá. De acordo com a denúncia 
do Ministério Público do estado 
do Rio, Airton tentou matar a 
ex-mulher por não se confor-

mar com o fi m do relaciona-
mento entre eles. O homem é 
acusado de ter atirado contra 
a ex e sua prima em um bar em 
Araruama.

De acordo com testemu-
nhas, antes de cometer o crime, 

o homem já tinha entrado no 
bar com um facão e amea-
çado Rayssa. Ele foi contido 
por frequentadores do estabe-
lecimento e deixou o local. Em 
seguida, voltou com uma arma 
de fogo e atirou nas vítimas.

Os objetos roubados 
foram recuperados
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A 
Polícia Federal 
(PF) abriu um 
inquérito para 
investigar a pos-

sível prevaricação do presi-
dente Jair Bolsonaro no caso 
da vacina indiana Covaxin. 
A abertura do inquérito foi 
autorizada pela minha Rosa 
Weber, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), atenden-
do a pedido da Procuradoria-
-Geral da República (PGR).                                                               
A prevaricação ocorre quan-
do um funcionário público é 
informado de uma irregula-
ridade, mas retarda sua ação 
ou deixa de atuar para que ela 
seja apurada e punida.

As suspeitas de prevarica-
ção de Bolsonaro foram levan-
tadas pelo deputado federal 
Luis Miranda (DEM-DF) 
que disse em entrevistas e em 
depoimento à CPI da Covid 
que avisou ao presidente que 
superiores de seu irmão, o ser-
vidor do Ministério da Saúde 
Luis Ricardo Miranda, teriam 
feito “pressões atípicas” para 
que ele liberasse a importa-
ção da vacina. Miranda disse 
que, ao ser informado do 
caso, Bolsonaro afi rmou que 

iria acionar a Polícia Federal.                                              
Ao autorizar o inquérito, Rosa 
Weber determinou que fossem 
ouvidos os “autores do fato”. 
Apesar de não haver a citação 
nominal, o entendimento da 
PGR é que Bolsonaro é uma 
das pessoas a serem ouvidas 
sobre o episódio.

O pedido da PGR foi feito 
após a ministra do STF cobrar 
uma posição da procuradoria 
sobre a notícia-crime apresen-
tada por três senadores ao tri-
bunal pedindo a investigação 
das denúncias.

A compra da Covaxin 
começou a chamar atenção das 
autoridades desde que o con-
trato foi fi rmado, em fevereiro 
deste ano. O contrato previa 
que o governo compraria 20 
milhões de doses do imuni-
zante por US$ 15 a dose, o 
equivalente a R$ 1,6 bilhão. Na 
época, este foi o único contrato 
em que o ministério comprou 
vacinas de uma empresa inter-
mediária e não diretamente do 
fabricante. Além disso, o preço 
da dose da vacina indiana é o 
mais caro já contratado pelo 
governo para um imunizante 
contra a Covid-19

Reprodução

As suspeitas de prevaricação de Bolsonaro foram 
levantadas pelo deputado federal Luis Miranda
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Uma mulher foi baleada, na 
manhã de ontem, na Rua Monte 
Carmelo, em Bento Ribeiro, na 
Zona Norte do Rio. 

O Corpo de Bombeiros foi 
acionado às 6h55 e agentes do 
quartel de Guadalupe estive-
ram no local. A vítima, identi-
fi cada como Ana Cláudia Bas-
tos, de 39 anos, foi socorrida 
e levada para o Hospital Esta-
dual Carlos Chagas, em Mare-
chal Hermes, também na Zona 
Norte.

De acordo com a Secretaria 
Estadual de Saúde, a paciente 

foi atendida e estabilizada. Ana 
Claudia foi transferida para 
uma unidade com ortopedia.

A Polícia Militar disse que 
agentes do 9ºBPM (Rocha 
Miranda) foram informados 
que uma vítima deu entrada no 
hospital após ser baleada. Os 
policiais confi rmaram a infor-
mação na unidade de saúde.

O caso foi registrado na 
30ª DP (Marechal Hermes) 
e segundo a Polícia Civil, as 
investigações estão em anda-
mento para esclarecer as cir-
cunstâncias do crime.

Criminosos explodiram o 
cofre de um posto de gasolina, 
na manhã de ontem, na Rua 
Paula Lemos, bairro Mutua, em 
São Gonçalo, Região Metropo-
litana do Rio. Segundo relatos, 
três criminosos teriam chegado 
ao local em um veículo Peugeot 
na cor preta. O caso aconteceu 
por volta de 4h. Um dos explo-
sivos utilizados pelos crimino-
sos falhou e agentes da Coorde-
nadoria de Recursos Especiais 
da (Core) da Polícia Civil foram 
acionados para tentar desarmar 
o artefato. Não houve feridos. 

O frentista, que estava em 
horário de trabalho, relatou à 
polícia que foi rendido pelos 
assaltantes e obrigado a levar 
eles até o cofre do posto. Os 
homens armados colocaram 
dois explosivos no cofre, um 
chegou a explodir, causando 

estragos nos banheiros e na cozi-
nha do estabelecimento, mas o 
outro falhou.

Após a explosão, os crimino-
sos conseguiram fugir do local 
em direção ao bairro Mutuapira, 
sem roubar nenhum dinheiro.

De acordo com a Polícia 
Civil, uma equipe do Esquadrão 
Antibombas da Core esteve no 
local para verifi car os resquí-
cios dos explosivos e desativá-
-los. A equipe coletou as sobras 
do artefato, que serão encami-
nhadas para perícia.

Segundo a PM, o 7ºBPM 
(São Gonçalo) foi acionado para 
verifi car ocorrência na região e 
ao chegar no local, a equipe poli-
cial constatou danos em um esta-
belecimento comercial. O local 
foi isolado para perícia e para o 
trabalho dos policiais. O caso foi 
registrado na 72ª DP (Mutuá).
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Familiares da manicure Mônica 
Lugarini, de 22 anos, realizam desde 
a noite do último domingo (11) bus-
cas pela jovem no Recreio dos Ban-
deirantes, onde ela esteve durante o 
dia. Mônica está desaparecida desde 
sábado (10) e foi vista pela última 
vez após atender uma cliente no salão 
em que trabalha junto com a mãe, na 
região do Quafá, na Vila Kennedy, 
Zona Oeste do Rio.

De acordo com a esteticista Ioná 
Pontes, mãe da manicure, por volta 
das 20h, a funcionária de um barraca 
da Praia do Recreio entrou em con-
tato com ela para informar que havia 
estado com Mônica durante todo o dia 
no local. A mulher relatou que quando 
chegou para trabalhar, às 6h, viu uma 
menina sentada cochilando perto do 
posto dos guarda-vidas e que ela não 
aparentava ser moradora de rua.

Segundo o relato, a mulher con-
versou com a jovem, que se apre-
sentou como Mônica e contou que 
tinha uma fi lha e, que apesar de não 
ter tido nenhum problema com a 
família, tinha saído de casa. A bar-
raqueira ofereceu água de coco e 
comida para a manicure, que voltou 
a dormir em uma cadeira do quiosque.                                                 
“Ela fi cou com a moça até ela fechar, 
às 18h. Quando a moça foi para casa 
e contou essa história para as fi lhas, 
elas contaram que tinham visto na 
internet sobre uma menina desapa-
recida e mostraram a foto. Ela me 
ligou e nós fomos para lá (Recreio) 
e começamos a rodar tudo. Tem 
gente lá até agora”, contou Ioná.                                                 
A mãe de Mônica também diz que 
antes de desaparecer, a manicure dei-
xou uma mensagem para a irmã pelas 

Mônica Lugarini está 
desaparecida desde sábado

Reprodução

redes sociais de uma cabeleireira do 
salão onde trabalha. No texto, ela 
diz que ama a família, se despede e 
pede para que a irmã cuide de sua 
fi lha de 3 anos.

“Oi, Suzana. Te amo. Cuida da 
Maria para mim, por favor, como se 
fosse sua, ‘tá’? Amo todos e não quero 
ser uma decepção para minha mãe. Eu 
sou apaixonada na minha fi lha, segu-
rei muito, mas não aguento mais!”, 
escreveu Mônica.

Ioná disse que a fi lha sofreu com 
depressão entre os 15 e 17 anos e 
se tratou com terapia. Ela diz que 
aparentemente Mônica estava bem, 
mas que poderia estar sofrendo com 

a depressão novamente, sem que os 
familiares tivessem percebido. Paren-
tes da jovem têm colocado cartazes 
que pendem informações sobre seu 
paradeiro pela cidade. 

Ontem, a esteticista esteve na 
Cidade da Polícia para dar mais infor-
mações sobre o caso para a Delegacia 
de Descoberta de Paradeiros (DDPA), 
que, segundo ela, deve iniciar as bus-
cas depois que o depoimento que ela 
prestou na 34ª DP (Bangu), onde o 
desaparecimento foi registrado, for 
anexado ao da especializada. Infor-
mações sobre o paradeiro de Mônica 
podem ser passadas para Ioná, pelo 
telefone (21) 98888-0722. 



� ��������	
��������������	��
�������������������������

às 22h; e Domingo - 12h às 21h 
Cinema: De acordo com as sessões 

do dia. 
Telefone: (21) 2468-8100 
https://www.ilhaplaza.com.br/

As quintas-feiras de julho serão mais 
animadas no Ilha Plaza com o retorno do 
projeto Som na Ilha. A partir das 19h, 
artistas da região se apresentarão na praça 
de alimentação do shopping.

No dia 15, é a vez da Lanna Rodri-
gues, ex The Voice Brasil, se apresentar. 
Já dia 22, o show fi ca por conta do Mar-
cos Valente e no dia 29, Dimandu, tam-
bém ex The Voice Brasil, encerra a tem-
porada do projeto. 

Medidas de Segurança
O Ilha Plaza reafi rma seu compromisso 

com o combate à pandemia do Covid-19 e 
a segurança dos seus clientes e funcioná-
rios, adotando os protocolos recomendados 
pelas organizações de saúde com distan-
ciamento social, procedimentos de desin-
fecção e higienização em todo o empreen-
dimento. Além disso, em todos os acessos 
do shopping são verifi cados o uso das más-
caras e a temperatura dos clientes.   

Serviço:
Ilha Plaza 
Endereço: Shopping Ilha Plaza - 
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Esse dia traz até você, ariano, a possibilidade de receber muita 
ajuda se você se abrir a isso, abandonando um pouco do controle. 
Além disso, o dia traz cura de alguma forma: algo se resolve e uma 
preocupação pode ser encerrada.
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O dia te desafi a a relaxar um pouco e a se abrir para 
ouvir os conselhos dos outros. É importante aceitar a 
verdade alheia, não apenas a sua, porque você pode 
estar numa baita ilusão. Aceite os convites que receber 
hoje para se divertir um pouco em meio ao caos.
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O dia te desafi a a organizar seu caos interno, suas 
emoções e suas ideias. Pode ser bem útil para você limpar 
a casa, organizar as gavetas. Pode, hoje, criar ou adotar 
novos métodos de trabalho, trazendo mais solução 
e produtividade para a sua rotina de trabalho.
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O dia traz força para realizar e trabalhar. Pode ter bastante 
produtividade em coisas que exigem detalhe, justamente porque 
precisa estar atento e precisando de silêncio e isolamento. 
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O dia traz o desafi o de seguir o dia sem entrar em confl ito com 
as pessoas em geral. É preciso manter sua paz e sua capacidade 
de compreensão em alta. Poderá precisar evitar muita agitação e 
cuidar mais de si mesmo, do seu descanso e do seu mundo pessoal.
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O dia traz o desafi o de impor limites. É preciso organizar o caos, 
preservar-se e ser produtivo dentro do possível. Pode ser preciso 
defi nir o que é prioridade e o que não é, senão poderá se perder na 
avalanche de coisas ou na extrema preguiça que virá!
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O dia pode trazer muita ansiedade, medo da mudança e 
difi culdade de desapegar de algumas coisas. Permita-se deixar 
fl uir com as impermanências deste dia. 
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O dia traz muito trabalho e uma difi culdade de se concentrar 
totalmente. Você pode pender ao exagero e dramatizar tudo, 
colocando-se sempre no papel de vítima. Tome cuidado com essa 
tendência.

���
�	�

���� $������%"&

O dia está propício para encontrar saídas inteligentes para 
os seus problemas. É importante ser prático e objetivo hoje, 
sem se perder e sem procrastinar. Evitar as distrações pode 
ser o maior desafi o hoje, inclusive as conversas excessivas que 
podem tirar você do seu foco.

CÂNCER
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Esse dia favorece a busca, portanto hoje o dia é de pesquisar. 
Você pode fi car um tempão pesquisando coisas. Pode ser sobre 
trabalho, viagem, estudos... É um dia para tirar a limpo situações, 
portanto tome cuidado com brigas e discussões para achar 
culpados ou apenas para se mostrar o dono da razão. 
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Hoje o dia alerta sobre abusos e excessos tanto de gastos 
quanto na alimentação, que podem prejudicar sua saúde. 
Vale a pena manter o autocontrole e pensar antes de agir.
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Hoje o dia favorece os conselhos e o amor. Pode ser muito 
bom se colocar à disposição das pessoas, principalmente nas 
relações de amor, e receber os agradecimentos por tudo o que 
fez. Isso pode encher seu coração de alegria e satisfação.
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 Divulgação

Programação com música ao vivo 
levará artistas da região para o 
mall durante o mês de julho

Bikes elétricas poderão ser 
alugadas por entregadores que 
assinarem um plano semanal

Os trabalhadores que entregam 
comida no Rio de Janeiro, através da 
plataforma digital de delivery IFood, 
ganharão uma novidade que promete 
facilitar a rotina do dia a dia. Isso por-
que a empresa acaba de lançar o seu pri-
meiro modelo de aluguel de bicicletas 
elétricas, que será disponibilizado gra-
dativamente aos entregadores cariocas.

As bicicletas foram desenvolvidas em 
parceria com a startup Tembici, especia-
lizada no compartilhamento de bikes, as 
mesmas utilizadas pelo Itaú. O modelo 
elétrico possui uma bateria com auto-
nomia para percorrer até 60Km e um 
mecanismo que exige menos esforço dos 
ciclistas durante as pedaladas.

“Ela é elétrica, e é oferecida como 
aluguel em um plano subsidiado feito 
para entregadores, contando com área 
de apoio e com vários serviços. Fizemos 
o projeto junto com a Tembici, os entre-

parceiros do iFood. O programa ainda 
está em fase de teste e somente alguns 
entregadores têm a possibilidade de ade-
rir ao plano “iFood Pedal” nos primei-
ros meses.

gadores gostam muito“, conta o CEO 
do IFood, Fabrício Bloisi.

Os veículos poderão ser alugados 
pelos entregadores através do próprio 
aplicativo do IFood, o “Pedal Semanal“, 
um plano com a duração de sete dias, 
ao custo de R$ 9,90. Nele, o trabalha-
dor tem acesso às bicicletas elétricas e 
as laranjinhas do Itaú, além de pode-
rem utilizar o Ponto de Apoio do IFood, 
localizado em Botafogo, na Zona Sul da 
Capital Fluminense, onde os entregado-
res podem retirar e entregar as bikes, 
almoçar e descansar.

O plano semanal também contempla 
o “Pedal Responsa”, um curso online 
de boas práticas no exercício da fun-
ção, segurança, relacionamento com o 
cliente e cuidados com a saúde, sobre-
tudo em tempos de pandemia.

Inicialmente, a novidade não estará 
disponível para todos os entregadores 
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Av. Maestro Paulo e Silva, 400 
Horários de funcionamento: 
Lojas e Quiosques: Segunda a Sábado 

- 10h às 22h; e Domingo - 14h às 20h    
Restaurantes: Segunda a Sábado - 12h 
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Nesta quinta-feira (15/07), o CineCarioca Méier, 
instalado no Centro Cultural João Nogueira – Impe-
rator, será reaberto, após mais de um ano fechado por 
conta das medidas de combate à pandemia.

As três salas do complexo vão receber o público 
com a adoção de protocolos de segurança contra a 
Covid-19 e inicialmente funcionarão com 40% da 
capacidade para a prevenção contra a doença.

A Secretaria de Estado de Cultura e Economia 
Criativa manteve a parceria com a RioFilme e a rede 
Kinoplex, que será responsável pela programação e 
gestão do cinema. As salas funcionarão das 14h às 
23h, aproximadamente, todos os dias da semana. A 
Sala 1 tem maior capacidade e conta com 179 luga-
res. As duas demais estão equipadas com 107 cadei-

ras, cada uma.
Na reabertura, o público poderá assistir aos fi lmes 

“Viúva Negra”, “Velozes e Furiosos 9”, “Os Croods 
2” e “Space Jam: Um Novo Legado”. Só será permi-
tida a entrada de pessoas com máscara.

Teatro do Imperator de portas abertas
A Sala de Espetáculos do Imperator também já 

está funcionando, com as devidas limitações impos-
tas pelos protocolos de segurança contra a Covid-
19. Os ingressos podem ser adquiridos na bilhete-
ria do Centro Cultural sempre no dia das apresenta-
ções, a partir das 14h, ou antecipadamente através 
da plataforma online Eventim ou de outras utiliza-
das pelas produções.
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 Divulgação

As três salas do complexo 
funcionarão com 40% da capacidade 
para a prevenção contra a Covid

Descontos será de 50% para 
moradores do Grande Rio 
e terá eventos especiais

O Bondinho Pão de Açúcar preparou a 
‘Estação Inverno Maravilha’, uma série de 
experiências especiais entre os dias 10 de 
julho e 08 de agosto. A iniciativa tem como 
intuito proporcionar vivências únicas para 
cariocas e turistas na baixa estação.

Entre as opções oferecidas estão ativi-
dades infantis com o Circo Macaco Prego, 
com temáticas diferentes a cada semana. Em 
13 e 14/07 será o Rock, com uma homena-
gem ao estilo musical; nos dias 20 e 21/07, 
as celebrações juninas; já em 27 e 28/07 o 
tema será sustentabilidade e o Dia Mundial 
da Conservação da Natureza, que visa cons-
cientizar a sociedade sobre a importância de 
preservar e conservar os recursos naturais. 
Finalmente, os dias 03 e 04/08 abordarão a 
temática de esportes.

As atividades infantis serão gratuitas para 
os visitantes do parque e acontecerão sem-
pre às terças e quartas-feiras, às 11h, 11h30, 
14h, 14h30, 15h e 15h30, no Anfi teatro, e 
com limitação da capacidade, distanciamento 
e álcool em gel à disposição. Será realizada 
higienização no local entre as sessões e será 
necessário realizar inscrição no local para 
participação.

Além do infantil, o grande público também 
poderá curtir experiências gastronômicas na 
‘Estação Inverno Maravilha’. As lojas, bares 
e restaurantes localizados no parque vão tra-
zer produto, drinks e pratos especiais para 
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os visitantes, como o Fondue de Chocolate 
com frutas na República da Fruta, Combo 
de pizza com vinho, Irish Coffee e Quentão 
no Pão de Açúcar Gourmet, combo especial 

de caldo com vinho no Embaixada Carioca, 
Fondue de Queijo acompanhado de vinho no 
Clássico Sunset Club, que inclusive vai fun-
cionar em horário especial até às 20h para 

que os clientes possam aproveitar ainda mais 
a ocasião e prato especial de inverno. Além 
destas, muitas outras opções vão proporcio-
nar vivências inesquecíveis aos visitantes.
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Com o intuito de deixar as férias dos 

hóspedes mais animadas, o Pestana Rio 
Atlântica lança três pacotes para agradar 
todos os gostos. Os adultos podem desfru-
tar de estadia combinada com créditos em 
alimentos e bebidas ou “Um dia no Rio”. A 
novidade para as crianças, por outro lado, 
é o Pacote kids com cabana para as crian-
ças, kit pipoca e doces Popcorn Gourmet, 
livrinhos de colorir e late check-out.

As reservas precisam ser realizadas com 
até 24 horas de antecedência..Ao adquirir 
um dos pacotes, o cliente ganha 10% de 
desconto no B.SPA, localizado no roof-
top do Hotel.

PACOTE DE ESTADIA 
COM CRÉDITOS EM 
ALIMENTOS E BEBIDAS:

O pacote de estadia com créditos em ali-
mentos e bebidas é uma excelente opção 
para os hóspedes que desejam ter uma expe-
riência gastronômica no local. A opção pro-
porciona diária que inclui café da manhã no 
restaurante e R$ 100,00 por diária de cré-
dito para utilizar na compra de alimentos 
e bebidas no hotel. O valor é renovado de 
acordo com a quantidade de diárias. Sendo 
assim, um cliente que fecha o pacote com 

três diárias, ganha R$ 300,00 em créditos.
Além disso, o Hotel Pestana Rio Atlân-

tica oferece dois brindes como cortesia 

neste pacote: máscara facial da marca Beau-
ty4Fun, que tem o poder de deixar a pele 
hidratada e pode ser adaptada a qualquer 

rotina de beleza por promover resultados 
após 20 minutos após o uso, e mini cone 
de pipoca da Popcorn Gourmet.

PACOTE DE ESTADIA COM 
PASSEIO COMPLETO:

Assim como no pacote anterior, este 
conta com café da manhã no restaurante e 
cortesias da Beauty4Fun e Popcorn Gour-
met. O grande diferencial é o passeio “Um 
dia no Rio” com as Vans do Corcovado que 
inclui ingressos para o Cristo Redentor e 
Pão de Açúcar, pick-up no hotel e guia de 
turismo.

Dessa forma, os hóspedes que optarem 
por este pacote visitam o Cristo Redentor, 
Sambódromo, Arcos da Lapa, Escadaria 
Selarón, Pão de Açúcar e Maracanã. Esse 
último, no entanto, é observado da área 
externa. O passeio está disponível todos os 
dias com saída às 8:30 do Hotel. A dura-
ção é de 9h.

PACOTE KIDS:
Por fi m, a opção para crianças não pode-

ria faltar. O Pacote Kids inclui cabana per-
sonalizada assinada pela Erica Rosa, kit 
pipoca e doces Popcorn Gourmet, livrinhos 
de colorir e late check-out.
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Dr. Clay Brites é pediatra, 
neurologista infantil e 
um dos fundadores do 
Instituto NeuroSaber
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s doenças neurológicas 
atingem, além do cérebro, 
a medula espinhal e o sis-
tema nervoso. A identifi -

cação pode ser mais complicada, pois 
elas geralmente apresentam variações. 
Por isso, é difícil identifi car sinais pre-
cisos. Mas, as crianças que possuem al-
guma dessas doenças, provavelmente já 
nasceram com ela, pois os motivos para 
o desenvolvimento têm a ver com ori-
gem genética ou problemas na gestação, 
como o parto prematuro, por exemplo.

Apesar disso, há sinais que, muitas 
vezes, são deixados de lado por uma 
minimização da dor e que merecem ter 
uma atenção maior. É o caso da dor 
de cabeça ou nas costas, que pode ser 
sintoma de uma doença neurológica. 
Além disso, é importante estar atento 
ao desenvolvimento da criança e às difi -
culdades para a realização de algumas 
tarefas como ler e escrever, pois podem 
ser sinais.

Uma das doenças que é bem mais 
comum em adultos, mas não exclui a 
possibilidade de atingir as crianças, é 
a esclerose múltipla. O diagnóstico é 
mais complicado, pois os sintomas nos 
pequenos têm características pareci-
das com outras doenças, sendo neces-
sário exames para excluir outras primei-
ras possibilidades. Além disso, o curso 

da doença varia de pessoa para pessoa.
Já o Transtorno do Espectro Autista 

(TEA), mais conhecido como autismo, 
é uma das doenças neurológicas que 
mais atingem as crianças. O TEA com-
promete habilidades como a linguagem, 
por exemplo, difi cultando a interação 
social e o desenvolvimento cognitivo 
da criança.

É preciso estar atento também a 
alguns sintomas que geralmente são 
confundidos com desobediência, falta 
de educação e preguiça. Porém, podem 
ser sinais do surgimento do Transtorno 
de Défi cit de Atenção e Hiperatividade 
(TDAH). Este pode trazer, principal-
mente, difi culdades no desempenho 
escolar, gerando falta de atenção e agi-
tação. No entanto, algumas escolas estão 
preparadas para lidar com as crianças 
que possuem o transtorno e sabem tor-
nar o aprendizado mais didático e dire-
cionado, de modo que não prejudique 
ninguém.

E a doença que defi nitivamente 
merece uma atenção maior é a infl a-
mação das meninges, a famosa menin-
gite. O tratamento precisa ser iniciado 
assim que o diagnóstico é feito. Depen-
dendo da causa, a doença pode ser fatal 
ou pode melhorar com o tratamento, 
mas é de suma importância que haja 
acompanhamento.
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Petrópolis, na Região Serrana do Rio 
de Janeiro, tem se destacado em ações 
solidárias neste momento de pandemia. 
No último sábado aconteceram algumas 
manifestações de ajuda a quem mais pre-
cisa na cidade da região serrana do Rio de 
Janeiro. Logo pela manhã, no bairro Bin-
gen, uma escola organizou uma gincana. 
A ideia era formar duas equipes entre os 
alunos, a amarela e a laranja, e arrecadar 
alimentos para doação às pessoas em inse-
gurança alimentar na Cidade Imperial. Os 
estudantes convidaram familiares, vizi-
nhos e amigos para arrecadar alimentos.

Tudo que foi arrecadado pela gincana 
dos alunos será direcionado para a cam-
panha SESI Cidadania Contra a Fome, 
que desde o início, em abril, arrecadou 
mais de sete mil cestas básicas e 27 mil 
itens de alimentos não perecíveis.

Ainda na onda de ações solidárias, 
dois irmãos criaram um projeto em Petró-
polis em busca de conscientizar e con-
tribuir com a prevenção a Covid-19. O 
objetivo de Mateus e Pedro Henrique 
Rocha Ternis, de 19 e 27 anos, respec-
tivamente, é doar máscaras adequadas 
para a população, para tentar diminuir 
a circulação do coronavírus na cidade.                                                                        
O “Petrópolis com PFF2” distribui más-
caras do tipo PFF2, que segundo estudos 
do projeto “Respire!” em parceria com 
a USP, têm eficácia entre 90% e 98% 
na filtragem de partículas da Covid-19. 
Junto com as máscaras, os irmãos tam-
bém distribuem panfletos informativos 
com dados sobre os equipamentos de 
proteção e do por quê de se usar a más-
cara certa.

Ao todo, os irmãos já doaram cerca 
de 300 máscaras PFF2 a moradores de 
Petrópolis em situação de rua, usuários 
e funcionários de transporte público, 

além de outros cidadãos da cidade.
No Quitandinha, foi instalada uma 

escultura que sintetiza o espírito de 
todas essas ações solidárias, principal-
mente num momento tão difícil quanto o 
da pandemia. A obra “Nas nossas mãos”, 
da artista Maria Emília Diegues, já está 
sendo exposta no Palácio Quitandinha.                                                              
A estrutura, que representa duas mãos 
separadas e com pinturas, tem o obje-
tivo de representar toda a dificuldade do 
ano de 2020, de desafios e provações. 
Com mais de dois metros de altura, a 
obra das mãos se divide em dois momen-
tos: este, com as mãos separadas simbo-

lizando o ano passado e outro, com as 
mãos unidas, representando a supera-
ção dos desafios da pandemia e a união 
da sociedade para vencer a Covid-19.

A intervenção urbana é itinerante e 
já esteve na capital, Rio de Janeiro, além 
de outros sete municípios fluminenses. 
A partir da observação do público sobre 
as duas diferentes perspectivas da obra, 
os artistas envolvidos na confecção espe-
ram que a mensagem de união se espa-
lhe pela cidade.  

Saiba como ajudar os 
projetos em Petrópolis:

Gincana da Escola Firjan SESI:
doação de alimentos em SESI / 

SENAI Petrópolis, Rua Bingen, 130
doação de alimentos em SESI, Ave-

nida Barão do Rio Branco, 1564
para doações de valores por trans-

ferência bancária ou PIX, acesse: fir-
jan.com.br/sesicidadaniacontrafome

Petrópolis com PFF2
combinar doações de agasalhos, 

cobertores e máscaras por mensagem 
no Instagram (@petropoliscompff2)

doação de valores por PIX pelo tele-
fone (24) 98804-3029

A estrutura, que representa duas 
mãos separadas e com pinturas, 
tem o objetivo de representar 
toda a difi culdade do ano de 
2020, de desafi os e provações



����������	
��������������	��
������������������ ��������

�������	
�����	�������	�	
���	����	���	�	�	�
A luta pela classifi cação para a 

semifi nal da Série C do Campeonato 
Carioca segue tendo o Império Ser-
rano como um dos protagonistas. Na 
tarde do último domingo (11) no Está-
dio Aniceto Moscoso, o Reizinho de 
Madureira dominou completamente o 
jogo e venceu o Santa Cruz pelo pla-
car mínimo, com gol de Richardson na 
primeira etapa.

As duas equipes voltam a campo para 
a décima rodada da Série C do Cam-
peonato Carioca no próximo domingo 
(18). De manhã, às 10h, o Santa Cruz 
encara o Profute, no CFZ, enquanto o 
Império Serrano vai até Moça Bonita 
medir forças contra o Uni Souza, no 
período da tarde, às 15h.
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O 
título da Copa 
América não 
veio, mas o tor-
neio continental 

ofereceu uma rara oportuni-
dade para o técnico Tite tra-
balhar a seleção brasileira e 
observar jogadores. Foram 45 
dias com o grupo reunido, sen-
do que 23 convocados dos 25 
convocados entraram em cam-
po - as exceções foram os za-

gueiros Felipe e Léo Ortiz.
Como saldo fi nal, a com-

petição deixa alguns nomes 
mais afi rmados, como o meia 
Lucas Paquetá, mas dúvidas 
e vagas abertas em diferen-
tes setores.

Com o gosto amargo do 
vice-campeonato, a Sele-
ção mira agora a Copa do 
Mundo do Catar, no fi m de 
2022. Até lá, o Brasil dispu-

tará seis amistosos (em junho 
e setembro do ano que vem) 
e 12 rodadas das Eliminató-
rias da Copa.

Abaixo, confi ra um pano-
rama da seleção brasileira 
em todos os setores, com os 
nomes que ganharam e que 
perderam espaço durante a 
Copa América e aqueles que 
podem (re)aparecer nas pró-
ximas listas do técnico Tite:

Reprodução

Emerson Pereira (Império Serrano EC)

Técnico 
Tite

Goleiros 
A Copa América trouxe novidade na 

posição. Tite promoveu um rodízio e deu 
chance aos três convocados: Alisson, Eder-
son e Weverton.

Elogiado pela frieza e qualidade para 
jogar com os pés, o goleiro do Manchester 
City ganhou a concorrência de Alisson, titu-
lar desde o início da era Tite, e foi o esco-
lhido para os três jogos do mata-mata. O 
único gol sofrido por ele foi na fi nal.

A tendência é que o setor passe por pou-
cas mudanças até a Copa do Mundo do 
Catar. Santos, do Athletico, ganhou chan-
ces recentemente e foi convocado para a 
disputa das Olimpíadas. Cássio, reserva 
na Copa do Mundo e na Copa América de 
2019, perdeu espaço.

Laterais
A Copa América serviu para Tite conhe-

cer melhor o jovem Émerson Royal, de 22 
anos, que já tinha sido convocado, mas dis-
putara apenas seis minutos com a amare-
linha até então.

Escolhido para entrar no segundo tempo 
da fi nal contra a Argentina, o lateral-direito 
participou de outras duas partidas, uma 
delas como titular (contra o Equador). Agora 
jogador do Barcelona, Émerson ganhou pon-
tos com Tite.

Já Danilo teve a sua maior sequência 
como titular da posição, mas segue convi-
vendo com a sombra de Daniel Alves. Con-
vocado para as Olimpíadas, o veterano do 
São Paulo ainda sonha em ir à Copa do 
Catar, onde chegaria com 39 anos.

Presente na última Copa do Mundo e 
na Copa América de 2019, Fagner perdeu 
espaço. Já o jovem Gabriel Menino, de 20 
anos, fi gurou em listas das Eliminatórias e 

corre por fora na disputa.
Do lado esquerdo, Alex Sandro ameaçou 

a titularidade de Renan Lodi (que começou 
os quatro jogos de 2020), mas se machu-
cou e perdeu todo o mata-mata.

Embora tenha falhado no lance do gol 
da Argentina, Renan Lodi ainda é um nome 
que agrada a Tite, sobretudo por sua qua-
lidade ofensiva. Alex Sandro, por sua vez, 
é visto como um lateral que marca melhor.

Alex Telles, do Manchester United, e Gui-
lherme Arana, do Atlético-MG e da seleção 
olímpica, são nomes que podem reaparecer 
nas convocações de Tite.

É improvável que o treinador volte a dar 
chances a Filipe Luís e Marcelo, laterais da 
última Copa.

Zagueiros
Um dos nomes que deixa a Copa Amé-

rica mais consolidado na seleção brasileira 
é Éder Militão. Antes mesmo do torneio, o 
zagueiro tinha sido titular nas partidas das 
Eliminatórias contra Equador e Paraguai, 
na ausência de Thiago Silva.

Depois, iniciou três duelos - contra Vene-
zuela, Peru e Equador - e teve boas atua-
ções, fazendo até um gol. Em jogada de 
bola aérea.

Com Marquinhos e Thiago Silva com sta-
tus de titulares absolutos, resta a disputa 
pela quarta vaga na defesa. Na Copa Amé-
rica, o primeiro escolhido foi Felipe, mas o 
jogador do Atlético de Madrid se machu-
cou durante treinamento e não entrou em 
campo. Léo Ortíz, do Bragantino, o subs-
tituiu, mas também não atuou.

Lucas Veríssimo, do Benfi ca, Rodrigo 
Caio, do Flamengo, e Diego Carlos, do 
Sevilla e da seleção olímpica, são outros 
postulantes do setor que já foram convoca-

dos por Tite e podem reaparecer no futuro.

Volantes
Casemiro segue absoluto, depois de 

grande participação na Copa América e 
nos últimos jogos das Eliminatórias. Fred, 
que não era convocado desde o fi m de 2018, 
teve bons momentos, e só não volta a ser 
convocado se houver grandes mudanças na 
visão da comissão técnica de Tite.

Faltou ao jogador do Manchester United 
participar mais da criação e também arris-
car mais fi nalizações. O que tem mais a ver 
com as funções exigidas por Tite do que com 
a capacidade ofensiva do meia brasileiro.

Fabinho foi titular numa partida da Copa 
América e teve bom desempenho nas pou-
cas oportunidades que teve. Ele segue como 
substituto natural de Casemiro.

A quarta vaga – e qualquer alteração 
nessa lista – vai depender muito do que 
Douglas Luiz, titular no início das Elimina-
tórias com Casemiro e com poucos minutos 
na Copa América, e Bruno Guimarães mos-
trarem na Olimpíadas de Tóquio. Matheus 
Henrique, que também vai ao Japão, segue 
no radar. O início de Gerson no Olympique 
de Marselha será observado por Tite, que 
tem Arthur e Allan, dois campeões da Copa 
América de 2019, no horizonte.

Meias
A rearrumação de Neymar na Seleção 

mostra que o setor é o mais carente de Tite. 
Lucas Paquetá fez boas partidas (marcou 
duas vezes na Copa América) como terceiro 
homem de meio de campo, Everton Ribeiro 
alternou momentos, mas tudo indica que 
Tite vai atrás de velhas e novas opções. 
Philippe Coutinho ainda é um dos preferi-
dos do treinador.

Na seleção olímpica, há expectativa pelo 
desempenho de Claudinho, do Bragantino. 
Jovem, de 24 anos, o meia tem boa chegada 
na área, chute de média distância, mas, até 
pela trajetória de carreira, ainda precisa ser 
mais provado. Tóquio pode dar uma dire-
ção para mensurar as chances do jogador.

Entre os jogadores mais jovens, é preciso 
notar a evolução de Reinier, comprado pelo 
Real Madrid, com poucos jogos pelo Borussia 
Dortmund, que vai para a olimpíada. Tem ape-
nas 19 anos, mas é um talento a ser observado.

Atacantes
Entre os convocados para a Copa Amé-

rica, hoje parece mais ameaçado para a 
sequência de Tite aquele que menos jogou 
– Vini Jr, que não começou nenhuma par-
tida entre Eliminatórias e nas sete parti-
das da competição continental. Mesmo que 
tenha entrado na fi nal contra a Argentina, a 
comissão quer ver o jogador corrigir a defi -
ciência de conclusão e evoluir taticamente.

Dois anos depois de ser destaque da 
conquista continental brasileira, a queda 
de Everton Cebolinha também chama a 
atenção. O jogador funcionou muito pouco 
nas cinco partidas que fez na competição. 
Pouco criou, pouco driblou. Para os lados do 
campo, há nomes como Rodrygo ou outros 
dois da seleção olímpica, como Antony e 
Paulinho.

Richarlison não foi bem, mas difi cilmente 
deixa a lista de preferidos de Tite. Gabigol 
também deve seguir no grupo, assim como 
Roberto Firmino, que já vinha de tempo-
rada abaixo no Liverpool. De boa partici-
pação, Gabriel Jesus segue fi rme com Tite. 
Há expectativa pela aparição de centroa-
vantes nas próximas convocações. Matheus 
Cunha e Pedro são boas opções.

As duas equipes voltam a 
campo no próximo domingo
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C
ano chegou ao Vas-
co em 2020 e fez 
até mais do que se 
esperava dele. Arti-

lheiro nato, com faro de gols, 
ganhou fama no Brasil e foi 
um dos poucos a se salvar na 
temporada que terminou em 
rebaixamento. Com mercado, 
muitos imaginaram que ele 
não jogaria a Série B e deixa-
ria São Januário. O argenti-
no, no entanto, fi cou, chamou 
para si a responsabilidade de 
conduzir o time em campo e, 
pelo menos em relação aos 
números, está até melhor do 
que no ano passado.

Em 2021, Cano tem uma 
média um pouco melhor do 
que na última temporada, 
quando assombrou os adver-
sários e foi chamado pela Fifa 
de “Máquina de gols”. Até 
agora, foram 12 gols em 22 
jogos (0,54 por partida). Qua-
tro deles na Série B.

A média é levemente supe-
rior à da temporada de 2020, 

quando marcou 25 vezes em 
51 jogos (0,49). Desde que 
chegou ao Vasco, em janeiro 
do ano passado, o argentino 
marcou um gol a cada duas 
partidas. Foram 36 nas 73 
vezes que entrou em campo.

Próximas marcas
Números como esses 

fazem de Germán Cano o 
oitavo maior goleador do 
Vasco no Século XXI. Ele já 
superou, por exemplo, nomes 
importantes na história 
recente, como Valdir Bigode 
(35), Edmundo (33) e Diego 
Souza (30), levando-se em 
conta apenas os gols feitos a 
partir de 2021. As próximas 
metas são alcançar Morais 
(38), Alecsandro (39) e Pika-
chu (40).

Cano também já é o maior 
artilheiro estrangeiro do 
Vasco no Século XXI. E está 
próximo de uma nova marca. 
Com mais um gol igualará o 
paraguaio Silvio Parodi, que 

Reprodução

Na época em que Renato Gaúcho era 
protagonista das colunas sociais no Rio 
de Janeiro, o que aconteceu neste fi m 
de semana seria defi nido como “revi-
val”. O treinador colecionou amores ao 
longo da carreira, mas nunca escondeu 
que seu coração batia mais forte pelo 
Flamengo. O reencontro é cercado de 
expectativa, declarações e começa para 
valer agora com expectativas elevadas.

O Renato que era Portaluppi em 
Porto Alegre volta a ser Gaúcho no 
Rio de Janeiro e foi apresentado ofi -
cialmente ontem como treinador do 
Flamengo. A programação prevê dois 
treinamentos no Ninho do Urubu antes 
de seguir viagem a Buenos Aires, onde 
estreia diante do Defensa y Justifi ca, 

quarta-feira, pelas oitavas de fi nal da 
Libertadores.

“É um prazer estar aqui nessa opor-
tunidade de treinar um grande. Falei 
que tinha esse sonho e hoje estou rea-
lizando. Todo técnico tem que pensar 
grande e alto. Na minha opinião, o Fla-
mengo é a mesma coisa do que a sele-
ção brasileira”, afi rmou Renato.

Vestindo vermelho e preto nova-
mente depois de 23 anos, Renato exi-
biu sorriso largo e se declarou para o 
clube onde teve três passagens como 
jogador nas décadas de 80 e 90.

Renato entrou em campo com a 
camisa do Flamengo pela última vez em 
6 de maio de 1998, em uma vitória por 
1 a 0 sobre a Friburguense, no Eduardo 

Guinle, quando substituiu Palhinha.
Foram 211 jogos, 68 gols e o auge 

na conquista da Copa União de 1987, 
quando foi eleito o melhor jogador. 
Desde o adeus em Nova Friburgo, o 
atacante ainda faria algumas partidas 
pelo Bangu no Carioca do ano seguinte 
antes de se aposentar e iniciar a traje-
tória como treinador.

Campeão no Fluminense e no Grê-
mio na nova função, passou ainda por 
Madureira, Vasco, Bahia e Athletico-PR 
antes de voltar ao Flamengo. Estátua em 
Porto Alegre, Renato Gaúcho fez do Rio 
de Janeiro sua casa. Assinou contrato 
de bermuda e chinelo, depois de uma 
manhã de futevôlei em Ipanema. Era o 
início da nova velha história de amor.

O Comitê Olímpico Inter-
nacional divulgou, ontem, as 
diretrizes do que acontecerá 
com os atletas que testarem 
positivos para Covid-19 
durante os Jogos de Tóquio, 
que começam no dia 23 de 
julho. Em um longo docu-
mento, especifica os casos de 
cada uma das modalidades, 
mas ainda deixa em aberto 
uma questão sobre os espor-
tes coletivos.

O mais curioso é que, 
mesmo com Covid-19, um 
atleta pode sair com meda-
lha das Olimpíadas. Se um 
atleta vencer a semifi nal de 
uma determinada modalidade 
(tênis, por exemplo) e testar 
positivo, ele não poderá jogar a 
decisão, mas sairá das Olimpía-
das com uma medalha de prata.

Neste caso fictício, a final 
seria disputado entre o per-

dedor da semi e o vencedor 
da outra semi, o que faz 
com que o pódio seja com-
posto por um campeão, dois 
medalhistas de prata, e um 
de bronze.

EXEMPLO FICTÍCIO
Semifi nais do tênis: Novak 

Djokovic 2 X 0 Daniil Medve-
dev e Stefanos Tsitsipas 2 X 0 
Alexander Zverev

Se Djokovic testar positivo 
para Covid, automaticamente 
Medvedev, mesmo perdendo 
a semi, jogará a fi nal contra 
Tsitsipas. Supondo que, na 
hipotética fi nal Tsitsipas ven-
cesse Medvedev, o pódio fi ca-
ria assim:

Tsitsipas - OURO
Medvedev - PRATA
Djokovic - PRATA
Zverev – BRONZE
Outro ponto importante 

acontece em esportes como 
atletismo e natação, em que 
os atletas disputam elimina-
tórias, semifi nais e fi nais. Se 
um atleta, classifi cado para a 
fase seguinte, testar positivo, 
ele não poderá competir, e o 
melhor colocado na fase ante-
rior entre os não classifi cados, 
herda a vaga.

EXEMPLO FICTÍCIO
Nos 100m livre da natação, 

os 16 melhores tempos das eli-
minatórias avançam às semi-
fi nais. Se o americano Cae-
leb Dressel, favorito ao ouro 
e que fi cou em primeiro nas 
eliminatórias, testar positivo 
para Covid-19, ele não nadará 
a semifi nal. O 17º colocado 
entrará na prova.

Ainda é dúvida
O comitê ainda não dei-
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A média é levemente superior 
à da temporada de 2020

xou claro o que caracteriza 
uma desclassificação nos 
esportes coletivos, casos, 
nas Olimpíadas, de atle-
tismo, handebol, vôlei, bas-
quete, hóquei na grama, 

rugby, polo aquático, beise-
bol e softbol. Não está deter-
minado no documento quan-
tos casos de Covid-19 em um 
elenco caracteriza uma eli-
minação. Por exemplo, no 

basquete serão 12 atletas em 
cada seleção. Qual é o limite 
de casos positivos para que a 
equipe não possa continuar 
no torneio? O documento 
não especifica.

jogou no clube entre 1954 e 
1956, como segundo gringo 

com mais gols pelo clube. O 
uruguaio Villadoniga, com 83 

gols, ainda lidera a lista com 
folga. É bom, no entanto, não 

duvidar da possibilidade de o 
camisa 14 se aproximar.

Atletas que testarem 
positivo nas eliminatórias 
não poderão seguir 
na competição

Carol Portaluppi ‘esquenta web’ com biquíni rubro-negro e faz pedido 
à torcida do Flamengo. Diretoria do clube anunciou Renato Gaúcho, 
como novo comandante. Sempre ativa nas redes sociais, a fi lha do 
técnico, Carol Portaluppi, “esquentou” a web ao comemorar o acerto 
do pai com o Fla e pediu: “Oi, nação! Vamos torcer juntos?”, escreveu 
Carol, marcando também o perfi l ofi cial do Flamengo na foto.
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